



Une association SPV

Avep'1fo

n°9 – Mars 2023

L'AVEP1

ASSOCIATION VAUDOISE DES ENSEIGNANT-E-S DU CYCLE PRIMAIRE 1
SPV, Chemin des Allinges 2, 1006 Lausanne

Vous convie à son Assemblée Générale
le mercredi 29 mars 2023,
de 14h15 à 17h15

à la salle de projection du collège Arnold Reymond à Pully¹,
ainsi qu'à l'apéritif qui suivra.

1. Message de la Présidente
2. Messages des invité-e-s
3. Approbation du procès-verbal de l'AG 2022 <http://avep1.spv-vd.ch/#/ag>
4. Approbation du rapport d'activités 2022-2023
5. Rapport de la caissière et des vérificatrices des comptes
6. Élections des délégué-e-s à l'AD SPV
7. Message de la SPV
8. Dernières nouvelles
9. Divers

Les propositions individuelles peuvent être envoyées jusqu'au vendredi 17 mars 2023 à Gaëlle Gilliéron : avep1@spv-vd.ch

Conférence sur l'importance du jeu au cycle 1 par Anne Clerc-Georgy de la HEPL

VENEZ NOMBREUSES ET NOMBREUX À NOTRE AG !

¹ Plan d'accès en quatrième de couverture

Rapport d'activités de l'AVEP1 AVRIL 2022 - MARS 2023

NOTRE COMITÉ

Comme chaque année, les vives discussions qui ont eu lieu lors de nos différentes séances de comité nous ont permis de nous lancer dans de nouvelles batailles. La question de la transition préscolaire et de la rentrée à l'école, des formations imposées et de leur programmation incohérente, la communication du Département ainsi que d'autres thématiques nous ont bien occupées cette année. Nous cherchons toujours à traiter des problématiques liées aux 1-2P comme aux 3-4P. Nous assistons à plusieurs rencontres d'autres associations. Nous sommes en lien avec le Comité cantonal de la SPV qui sollicite notre avis sur certains dossiers. Nous avons tenu à vous informer au mieux de notre travail par le biais de nos newsletters ou d'articles dans le journal « Majuscules » de la SPV.

Nous sommes également toujours à la recherche de nouvelles activités pour nos membres telles que des formations, conférences ou apéros.

Cette année, il y a eu plusieurs changements au comité. Nous tenons tout d'abord à féliciter Lucie Lobisger, devenue Lucie Kemmling, qui a accueilli sa petite Amélie en octobre et Alexandra Nussbaum qui a accueilli son petit Nélian en février 2022. Alexandra a décidé de nous quitter afin de pouvoir s'occuper pleinement de son petit homme. Nous lui souhaitons bon vent pour la suite.

C'est avec un énorme plaisir qu'une nouvelle membre a décidé de rejoindre les bancs de notre comité. Il s'agit de Sophie Bähni, enseignante en 3-4P à Morges. Elle présentera sa candidature officielle lors de la prochaine Assemblée générale.

Notre comité compte désormais 4 membres ainsi que Lucie qui est actuellement en congé maternité. Pour que notre association puisse continuer à représenter toutes et tous les enseignant-e-s du premier cycle primaire ainsi que toutes les régions du canton, notre comité a toujours besoin de nouvelles et nouveaux membres.

Alors si vous êtes intéressé-e-s à nous rejoindre, contactez-nous !
avep1@spv-vd.ch

RETOUR DE NOTRE AG 2022

Notre dernière Assemblée générale s'est tenue comme à notre habitude, à Pully, à la salle de projection du collège de l'Arnold Reymond. Une trentaine de membres étaient présent-e-s. Ce qui est peu comparé aux années précédant la pandémie. Nous espérons un retour à la normale cette année et avons vraiment besoin de vous lors de ces assemblées.

Nous avons accueilli Monsieur Philippe Linder et Joëlle Cochard de la Direction Pédagogique qui souhaitent nous présenter les maquettes des cahiers de communication et des agendas de cette année scolaire en cours. Les membres ont fait bon accueil et ont semblé satisfait-e-s.

Ensuite la traditionnelle partie statutaire a eu lieu, avec l'approbation du PV précédent, du rapport d'activités, des comptes et du budget.

Puis l'assemblée a voté la résolution "Transition préscolaire - scolaire : pour un meilleur accompagnement des élèves dans leur entrée à l'école".

Pour finir, Madame Nathalie Barras-Raemy de la fondation SILVIVA, nous a présenté une conférence fort intéressante et riche d'idées concrètes sur les bienfaits de l'école en plein air.

Vous pouvez retrouver le PV de cette assemblée ainsi que la présentation de la conférence sur notre site internet : <https://avep1.spv-vd.ch>

SUIVI DE NOS RÉOLUTIONS

Cette année encore le comité n'a pas chômé.

Suite à l'adoption, en avril dernier, de la résolution sur les transitions, il a attendu l'entrée en fonction de M. Frédéric Borloz, nouveau chef du Département de l'enseignement et de la formation professionnelle, pour la lui transmettre. Après avoir accusé réception de cette dernière, nous ne pouvons qu'espérer qu'elle soit prise en considération.

En juin 2022, un courrier de rappel a été envoyé à M. Carlos Vasquez de la Direction des ressources humaines et des affaires juridiques. Le comité demandait des nouvelles concernant la résolution sur les remplacements votée en 2019. À ce jour, nous n'avons pas reçu de réponse et ne

connaissons pas encore l'impact de cette résolution sur les divers travaux au sein du Département.

PETITS COUPS DE GUEULE DE L'AVEP1

Durant cette année, plusieurs éléments ont été relevés par les membres et au sein de notre comité concernant la surcharge au niveau des formations et autres soucis de communication.

Il y a trop de formations qui tombent en même temps ou dans la même période (nouveaux moyens de mathématiques / la formation EDUNUM/ nouveaux moyens de français). Sans compter les différentes formations liées au projet 360°, ou aux journées pédagogiques, les enseignant-e-s sont surchargé-e-s.

Nous nous interrogeons également sur la pertinence de former le personnel enseignant après que les nouveaux moyens soient sortis (maths). Oui, la pandémie a retardé la formation de ces moyens, mais les enseignant-e-s ont quand même dû utiliser le matériel et s'habituer à la plateforme ESPER par eux-mêmes.

La qualité des formations a été relevée comme n'étant pas toujours adaptée aux besoins du terrain et les objectifs pas clairement communiqués par le Département. En effet, plusieurs collègues de 3-4P nous ont rapporté avoir été étonné-e-s d'assister à un cours de didactique des mathématiques alors qu'ils, elles s'attendaient à une présentation plus détaillée du moyen en lui-même et à la plateforme ESPER. Certain-e-s ont aussi eu l'impression d'être infantilisé-e-s lorsqu'on leur a demandé de jouer à un jeu de cartes et de trouver l'objectif du PER qui était travaillé, ou lorsqu'on leur a rappelé des notions comme celles des unités et dizaines par exemple.

Nous relevons également un manque de communication entre le Département et les enseignant-e-s. Par exemple, c'est sur un groupe Facebook ou lors des journées de formation EDUNUM que nous avons appris l'existence d'une recommandation sur l'utilisation d'applications web telle que Lalilo (assistant numérique pour aider à la lecture) concernant la protection des données des élèves. Ces recommandations,

bien qu'importantes, peuvent être manquées si l'on ne va pas régulièrement sur le portail pédagogique. Entre les e-mails, les communiqués sur Sharepoint, Teams ou le portail pédagogique, nous nous y perdons !

De plus, pourquoi la Direction Pédagogique ne fait-elle pas elle-même un document type que nous pouvons toutes et tous utiliser afin de demander l'autorisation aux parents pour utiliser des sites pédagogiques en ligne ? Même chose en ce qui concerne la demande d'autorisation de prendre des photos/vidéos par exemple. Ce serait plus simple que ce genre de documents existe déjà plutôt que chaque établissement, voire chaque collègue en crée de leur côté.

Nous avons aussi été contactées quant aux problématiques de la DAL, des retards de livraison ou de matériel qui n'avait jamais été livré. La SPV suit de très près ce dossier depuis plusieurs années et continue encore actuellement. Il nous a également été rapporté que des demandes de remboursements DAFEO 2022 n'avaient toujours pas été traitées en janvier 2023. Alors qu'on nous demande de respecter des délais de plus en plus serrés, d'avancer de l'argent, nous trouverions pertinent qu'à la DAF ces délais soient également respectés. On nous avait promis dans le passé que ces remboursements se faisaient en moins d'un mois. Nous espérons que le Département réalise des améliorations très vite.

DATES À RETENIR

- AVE'Péro

Vous êtes convié-e-s à la première édition de l'AVE'Péro qui aura lieu le jeudi 11 mai 2023 au petit refuge de Sauvabelin.

Route de la Clochatte 2a

1018 Lausanne

Une surprise attend les 10 premiers membres qui arrivent avec une personne non-membre ! De plus amples informations vous seront communiquées lors de l'assemblée.

- Formation « école en forêt »

Une nouvelle formation a été proposée cette année. Celle-ci avait pour thème : l'école en forêt et c'est Nathalie Barras-Raemy, pédagogue par la nature et chargée de cours chez SILVIVA qui a organisé cette formation sur 2 journées. Par une belle matinée automnale, une vingtaine de membres se sont rendues au canapé forestier de Fey. C'est dans une super ambiance que les participantes ont pu découvrir et vivre une palette d'activités en lien avec toutes les disciplines scolaires du cycle 1. La seconde journée est prévue en mai prochain. Etant donné le bon accueil et l'engouement pour cette formation en plein air, votre comité a décidé de la reconduire pour l'année scolaire 2023-24. Elle se tiendra les 4 octobre 2023 et 7 mai 2024. L'ouverture des inscriptions aura lieu lors de l'AG. Les personnes présentes pourront directement s'y inscrire. Si vous ne pouvez pas venir à l'assemblée et qu'il reste des places, vous pourrez le faire par la suite, après l'envoi d'une newsletter.

CONFÉRENCE

A la fin de notre Assemblée générale du 29 mars 2023, nous aurons la chance d'accueillir Anne Clerc-Georgy, professeure à la HEPL pour nous parler de l'importance du jeu de faire semblant dans les classes de 1-2P mais également dans les classes de 3-4P.

Le jeu de faire semblant fait partie des apprentissages fondateurs d'une scolarité réussie. Le jeu de rôle est choisi par les élèves, ils l'investissent, décident des règles, négocient les rôles. Les enfants qui ont un niveau de jeu "complexe" (qui vont réussir à faire durer leur jeu dans le temps) sont les mêmes enfants qui vont réussir à s'autoréguler dans les apprentissages imposés par les enseignant-e-s.

Le jeu permet de travailler l'anticipation, la régulation des émotions, l'imagination, etc. Le rôle de l'enseignant-e est primordial pour soutenir, guider et jouer avec les élèves.

Au comité, nous sommes toutes convaincues par la nécessité d'offrir des moments de jeu libre à nos élèves et nous espérons que vous apprécierez cette conférence.

PLAN D'ACCES



COLLÈGE ARNOLD REYMOND, CH. DU FAU-BLANC 15, 1009 PULLY

- avec le bus 9 arrêt Clergère,
- avec le bus 4 arrêt Pully-Gare,
- avec le bus 25 arrêt Pully-Gare qui relie la station de métro Délices,
- par le train gare de Pully-Centre et gare de Pully-Nord.
- Parking de Pully-Centre qui se situe sous le centre commercial de la gare.